

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Änderungsantrag

**A0141/19/1** öffentlich

Zum Verhandlungsgegenstand	Datum
A0141/19	16.08.2019

Absender Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz
---

Gremium	Sitzungstermin
Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und regionale Entwicklung	29.08.2019
Betriebsausschuss SAB	17.09.2019
Stadtrat	17.10.2019

Kurztitel Öffentliche Toilette am Nordpark
---

### Streichungen und Änderungen (*fett/ kursiv*)

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister ~~ist gebeten~~ **wird beauftragt**, zu prüfen, ~~inwieweit~~ eine feste, öffentliche Toilette am Nordpark **auf der Fläche neben dem Containerplatz in der Hohepfortestraße** zu ~~installiert~~ **installieren**.

Soweit eine Umsetzung möglich ist, ist die Art und der Standort im Rahmen einer Bürgerversammlung vor Ort abzustimmen und zu realisieren.

**Die Finanzierung der Maßnahme soll in den Haushaltsplan für das Jahr 2020 aufgenommen werden.**

### Begründung:

Als Argument gegen die öffentliche Toilette am Nordpark führt die Verwaltung in Stellungnahme S0320/19 den Denkmalschutz an. Eine Fläche im Nordpark, die für die WC geeignet wäre, wurde - wie angegeben wird - trotz sorgfältiger Prüfung nicht gefunden.

Eine solche Fläche ist aber offensichtlich, neben dem Abfallcontainer-Abstellplatz in der Hohepfortestraße, gegeben. Dieser Bereich ist mehr als ausreichend für Abfallcontainer und WC-Häuschen nebeneinander. Die Fläche ist vom Nordpark durch Bäume und Sträucher abgegrenzt. Das Toilettenhäuschen wird nicht mehr stören als die Abfallcontainer.

Nicht nur in den Sommermonaten sind die Grillplätze mit hunderten Personen besetzt. Es wird gegessen und getrunken mit der natürlichen Folge, dass auch Toiletten benötigt werden. Es ist durchaus bekannt, dass Gebüsche als Ersatz genutzt werden.

Der Nordpark ist seit Jahrzehnten ein wunderbarer Platz für alle Bevölkerungsgruppen. Spaziergänger mit und ohne Hund, Familien, Jogger, Studierende - alle pflegen ein friedliches Neben- und Miteinander, weshalb es auch selten Konflikte wie in anderen Stadtteilen gibt.

Er ist eine wichtige Freizeitfläche und ein Aushängeschild für die Stadt. Nur das fehlende WC ist ein altes und nach wie vor ungelöstes Problem. Niemand erwartet, dass mitten auf der Grillwiese oder auf dem russischen Friedhof bzw. in direkter Nachbarschaft der Francke-Statue ein WC erbaut wird.

Wenn der Containerplatz am Rande des Parks/Ausgang Hohepfortestraße dem Denkmalschutz nicht entgegensteht, sollte auch Platz sein für ein WC, das wesentlich zur Sauberkeit des Parks beitragen und den unansehnlichen zeitweiligen mobilen Plastikersatz im Hohenstaufenring überflüssig machen würde.

Roland Zander  
Fraktionsvorsitzender  
Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz

Aila Fassi  
stellv. Fraktionsvorsitzende  
Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz

Marcel Guderjahn  
stellv. Fraktionsvorsitzender  
Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz